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Öffentliche Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am                      
21. September 2020 

 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Änderung der Stellvertretung im Aussschussvorsitz; 
Wahl einer 2. Stellvertretung 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Die Mitglieder des Kultur- und Schulausschusses bestimmen im Wege 
der Einigung die Änderung der 2. Stellvertretung entsprechend des Vor-
schlags der Fraktion der SPD (Kreisrätin SEITZL). 

 

2. Stadt Konstanz - Einrichtung einer weiteren Gemeinschaftsschule ab dem 
Schuljahr 2022/23 sowie Auslaufen der Theodor-Heuss Realschule ab 
dem Schuljahr 2021/22; 
Dialog- und Beteiligungsverfahren im Rahmen der regionalen Schulent-
wicklung / Stellungnahme des Landkreises Konstanz 

   
 Beschluss (Mehrheitliche Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen): 

Der Landkreis Konstanz stimmt dem Antrag der Stadt Konstanz auf Ein-
richtung einer weiteren Gemeinschaftsschule ab dem Schuljahr 2022/23 
und dem gleichzeitigen Auslaufen der Theodor-Heuss Realschule ab dem 
Schuljahr 2021/22 zu. 

 

3. Haldenwang-Schule Singen; 
Raumbedarf 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Hinweise 

Kreisrat Siegfried Lehmann regt an, vor einer bevorstehenden Beschlussfas-
sung des Ausschusses einen Vor-Ort-Termin an der Schule zu organisieren. 

Kreisrat Müller-Fehrenbach schließt sich dem Vorschlag an und ergänzt, dass 
auch der Sozialausschuss zum Vor-Ort-Termin eingeladen werden sollte. 

Der Vorsitzende sichert zu, die Anregung aufzugreifen und in Abstimmung mit 
der Schulleitung einen Vor-Ort-Termin zu organisieren. 

 

4. Förderung der Digitalisierung an Schulen; 
aktueller Sachstand bei den Kreisschulen 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 
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Kreisrat Siegfried Lehmann bittet, das Thema Personal für IT-Betreuung an 
Beruflichen Schulen auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Aus-
schusses zu setzen, um rechtzeitig vor der nächsten Haushaltsplanberatung 
entsprechende Empfehlungsbeschlüsse an den Kreistag fassen zu können.  

Der Vorsitzende sichert dies zu. 

 

5. COVID 19; 
Auswirkungen auf die Kreisschulen im Schuljahr 2019/20 sowie Planun-
gen für das Schuljahr 2020/21 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Frau Hagen und Herr Pohlmann-Strakhof berichten. 

 

6. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

6.1. Zusammenlegung der beiden Standorte „Berufsvorbereitende Einrich-
tung“ (BVE) Konstanz und Singen 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass das Kultusministerium der Zusammenführung 

der BVE der Haldenwang-Schule Singen und der BVE der Regenbogen-Schule 
Konstanz zugestimmt hat.  

 

6.2. Ehrenamtliche Lehrkräfte an Kreisschulen 
   
 Der Vorsitzende erinnert daran, dass in der Sitzung des Kultur- und Schulaus-

schusses am 26.06.2020 angefragt wurde, ob es, neben dem früheren Ge-
schäftsführenden Schulleiter der beruflichen Schulen, Herrn Hensler, weitere 
Lehrkräfte an den Kreisschulen gibt, die sich ehrenamtlich um Flüchtlinge 
kümmern.  

Auf Anfrage hin hat die Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz mitgeteilt, dass es 
im Rahmen des „Senior-Experten-Service“ mehrere Ehrenamtliche gibt, die 
Flüchtlinge betreuen. 

Kreisrat Weckbach regt an, diese Ehrenamtlichen zu honorieren. 

Der Vorsitzende sagt zu, diese Anregung mitzunehmen. 

 

6.3. Lehrstellenbörse 2020 
   
 Der Vorsitzende berichtet, dass die diesjährige Lehrstellenbörse am 

16.09.2020 im Berufsschulzentrum Radolfzell stattfand. Sie wurde von rd. 70 
Jugendlichen besucht. Es standen ca. 590 freie Ausbildungsplätze in unter-
schiedlichen Bereichen zur Verfügung (Vorjahr: rd. 790).  

Das Landratsamt selbst hatte zwei weitere Ausbildungsplätze angeboten. An 
den beruflichen Schulen im Landkreis gab es in unterschiedlichen Schularten 
noch rd. 160 freie Schulplätze (Vorjahr: 240), darunter auch 54 Plätze an beruf-
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lichen Gymnasien (Vorjahr: 128). 

 

6.4. Schülerzusatzversicherung 
   
 Der Vorsitzende erinnert daran, dass in der Sitzung des Kultur- und Schulaus-

schusses am 23.09.2019 angefragt wurde, wie die Kreisschulen mit der bishe-
rigen Schülerzusatzversicherung umgehen werden.  

Eine Umfrage bei den Schulen hat ergeben, dass alle Vollzeit-Schülerinnen 
und Schüler versichert werden, da dadurch gewährleistet ist, dass für alle eine 
Haftpflichtversicherung besteht. 

 

6.5. Kreisschulen; 
Aktuelle Lehrer- und Unterrichtsversorgung 2020/21 

   
 Der Vorsitzende berichtet. Herr Pohlmann-Strakhof ergänzt den Sachvortrag. 

Herr Baerwind berichtet über eine dramatische Entwicklung der Lehrerversor-
gung an der Haldenwang-Schule. 

 

6.6. Informationspolitik des Landratsamtes in Bezug auf die Corona-
Pandemie; 
Anregung Kreisrat Siegfried Lehmann 

   
 Kreisrat Siegfried Lehmann regt an, die Informationspolitik des Landratsamtes 

in Bezug auf die Corona-Pandemie in den nächsten Wochen und Monaten zu 
ändern. Insbesondere sollte die Verteilung der Infektionszahlen innerhalb der 
einzelnen Gemeinden im Landkreis auf der Homepage des Landratsamtes 
dargestellt werden, um die dortigen Einwohner besser zu informieren. 

Der Vorsitzende sagt zu, diese Anregung mitzunehmen.  

 

6.7. COVID 19; 
Lernbrücken an Beruflichen Schulen 

   
 Herr Pohlmann-Strakhof berichtet, dass in den letzten beiden Sommerferien-

wochen insgesamt 39 Lernbrücken an den sieben Beruflichen Schulen stattge-
funden haben. 

 

6.8. Vortragsabend "Demokratischer Neubeginn ab 1945 im Landratsamt 
Konstanz" 

   
 Herr Dr. Scheck kündigt einen Vortragsabend zum Thema “Demokratischer 

Neubeginn ab 1945 im Landratsamt Konstanz” an, der am 3. Dezember 2020* 
im Großen Sitzungssaal der Landratsamtes Konstanz stattfinden soll. Weitere 
Informationen folgen. 

*Nachträgliche redaktionelle Anmerkung: Dieser Termin musste verschoben werden 
und ist nicht mehr aktuell. Weitere Informationen folgen. 
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